

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: Louis Jarvers (KV Berlin-Mitte)

Änderungsantrag zu WP-01-K3

Von Zeile 299 bis 300 einfügen:

Instrumente wie das sogenannte Quick-Freeze zur Verfolgung von Straftaten. Anlasslose Vorratsdatenspeicherung und Chatkontrolle lehnen wir ab. Gleichzeitig brauchen unsere Sicherheitsbehörden die notwendigen Datenzugriffsrechte, damit sie Terroristen ausfindig machen und Anschlagpläne rechtzeitig aufdecken können. Wir wollen KI-gestützte, automatisierte Instrumente stärker für die Strafverfolgung nutzbar machen, auch für biometrische Daten und deren Abgleich mit frei zugänglichen Daten im Internet. Mit der automatisierten Datenanalyse wollen wir Informationen, die die Polizei rechtmäßig erhoben hat, schneller und effektiver miteinander verknüpfen - die Polizei muss wissen, was die Polizei weiß.

Begründung

KI ist ein besonders effizientes und wirksames Werkzeug zum Abgleich biometrischer Daten. In Zeiten von Personalknappheit auf ineffizientere Methoden zu verharren ist schlicht hinderlich und schwächt unsere Strafverfolgungsbehörden. Auch muss für Strafverfolgungsbehörden ein biometrischer Abgleich mit frei zugänglichen Daten im Internet möglich sein. Der Fall Daniela Klette hat absurderweise gezeigt, dass jede Privatperson eine solche biometrische Suche im Internet durchführen kann, nur die Polizei es nicht darf und daher 20 Jahre erfolglos nach der RAF-Terroristin fahndete.

weitere Antragsteller*innen

Madlen Ehrlich (KV Berlin-Mitte); Timur Ohloff (KV Berlin-Mitte); Lucas Gerrits (KV Berlin-Mitte); Marianne Birthler (KV Berlin-Mitte); Armin Efsharnejat (KV Berlin-Mitte); Wilhelm Reim (KV Pfaffenhofen); Linus Siebert (KV Berlin-Mitte); Ansgar Rössig (KV Berlin-Mitte); Julius Kerkhoff (KV Berlin-Mitte); Christopher Schriener (KV Berlin-Mitte); Yasemin Derviscemallioglu (KV Berlin-Mitte); Eva Herzog (KV Berlin-Mitte); David Braun (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg); Uwe Lehmann (KV Berlin-Pankow); Marei Zylka (KV Berlin-Reinickendorf); Manuel Rivera (KV Berlin-Mitte); Tarik-Can Ulucay (KV Berlin-Mitte); André Höftmann (KV Fürth-Land); Sebastian von Schwerin (KV Breisgau-Hochschwarzwald); sowie 35 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.